

# En la tarde de ayer, faltaban 5 mil reposiciones para cumplir la meta fijada por la empresa

## Cortes de luz: Gobierno italiano se involucra por Enel y ministro Pardow presiona por compensaciones

CGE se acogió a la solicitud y no litigarán los cálculos que presente el Ejecutivo para indemnizar a los usuarios afectados. Por su parte, Cancillería intervino en el conflicto.

TOMÁS VERGARA P.

El ministro de Energía, Diego Pardow, entregó nuevos detalles sobre el proceso de caducidad iniciado el miércoles en contra de Enel, producto de los cortes de suministro, en medio de una crisis que ayer escaló hasta el gobierno italiano, ya que el Estado de esa nación europea es el principal accionista de la distribuidora eléctrica.

La compañía tenía hasta las 23:59 de anoche para cumplir con la meta de 20 mil nuevas reposiciones exigidas por el Gobierno. De ser así, hoy viernes habrá un nuevo requerimiento, para continuar con el proceso de caducidad, pero en una etapa administrativa, sin avanzar a un segundo paso.

Luego de las 18 horas, el delegado presidencial de la Región Metropolitana, Gonzalo Durán, comentó que ya había sobre 15 mil reposiciones y que la empresa "confirma que va a cumplir el compromiso acordado".

Consultado sobre si puede ser considerado como una ingenuidad confiar en la distribuidora, luego de los incumplimientos previos, el ministro Pardow comentó: "Esta es la única manera que tenemos de conseguir que un plan de reposición presentado por tercera vez, esta vez, sí se cumpla (...); el Gobierno no tiene manera de sustituir en los trabajos de reposición de líneas que corresponden a las empresas de distribución eléctrica, no tenemos ese tipo de cuadrillas, no tenemos ese

tipo de equipamiento, por lo tanto, no tenemos cómo sustituir el trabajo".

Aclaró que en caso de que se llegara a concretar una caducidad, se trata de capacidades que se tendrían que desarrollar según se consigna en la normativa actual, y añadió que "creo que lo que corresponde hoy es centrarnos en lo que estamos ahora, que es la etapa de requerimiento".

Durante la tarde, el canciller Alberto van Klaveren dio a conocer la solicitud realizada por el Gobierno al embajador de Chile en Italia, Ennio Vivaldi, de tomar contacto con representantes de Enel en Italia, matriz de la empresa.

A través de su cuenta de X, el canciller comentó que "el embajador fue contactado por el consejero diplomático de la Presidenta Giorgia Meloni, quien expresó la preocupación del Gobierno italiano, y la disposición para contribuir a que Enel cumpla sus compromisos en nuestro país".

### Compensaciones

Pardow también enfatizó sobre las compensaciones en las que tendrán que incurrir las empresas por el suministro que no han entregado.

En este sentido, recordó que durante la próxima semana deberían comenzar a llegar las boletas de la luz a los usuarios y que la única forma de que en esas facturas se reflejen las compensaciones es que el Gobierno las calcule, y que las distribui-



**“El Gobierno no tiene manera de sustituir en los trabajos de reposición de líneas que corresponden a las empresas de distribución eléctrica, no tenemos ese tipo de cuadrillas, no tenemos ese tipo de equipamiento, por lo tanto, no tenemos cómo sustituir el trabajo”.**

DIEGO PARDOW  
 MINISTRO DE ENERGÍA

doras renuncien a litigar.

El ministro criticó la información de Enel, empresa que anunció que acelerará el proceso de compensación con el Sernac, pero que no hizo alusión a las compensaciones que contempla la ley. Al respecto, comentó: "Con qué cara le vamos a pedir a la ciudadanía que pa-

gue esas cuentas cuando el servicio de distribución eléctrica que están recibiendo es no solamente inoperante, sino, como se ha dicho muchas veces, indolente".

Por la tarde, CGE y Chilquinta, ambas empresas propiedad de la compañía china State Grid, se acogieron a la solicitud y ex-

plicaron que "se adelantará el pago de las compensaciones legales a los clientes afectados de acuerdo a lo solicitado por la autoridad". Lo anterior, además de revisar caso a caso las pérdidas de medicamentos, alimentos y artefactos, producto de las interrupciones de suministro.

En el caso de Chilquinta, ya repusieron la totalidad del servicio en la Región de Valparaíso, mientras que CGE reconoció que faltan "solo algunos puntos específicos".

### Cálculos por clientes

Si bien el evento aún no está superado en su totalidad, ya existen estimaciones respecto a cuánto podrían recibir los clientes. Según cálculos del académico de la Universidad de Santiago, Humberto Verdejo, los montos varían dependiendo de la comuna y su densidad, pero para una cuenta promedio de unos \$40 mil mensuales, la compensación sería cercana a los \$30 mil en aquellos lugares con 120 horas de interrupción.

No obstante, Verdejo recordó que en el último proceso tarifario, con el objetivo de evitar un alza mayor de las cuentas, la autoridad decidió flexibilizar los límites de corte de suministro que deben presentar las empresas de distribución.

"Debido a esto, y con el fin de resguardar al porcentaje de clientes que quedaría fuera de los estándares de la norma, se incluyeron las compensaciones en la tarifa", explica Verdejo.